

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## DIFERENCIAS

Existe evidentemente en el fondo del corazón de todo hombre que medite y que piense, algo grande, digno, que es una inconsciente aspiración del individuo á las más altas regiones de la idealidad y que vuela y se remonta por encima de nuestra propia naturaleza, tendiendo al infinito.

Todos los mortales sin distinción, en las abstracciones de la mente, se elevan mucho sobre las impurezas reales, sale fuera del dominio de la materia, para penetrar de lleno en las altas regiones del más puro espiritualismo.

Este hecho, millares de veces demostrado y repetido, que es sin ningún género de dudas una realidad, comprueba la grandiosa frase del Redentor, cuando exclamaba dirigiéndose á sus apóstoles y para pintar su misión divina.

No solo de pan vive el hombre.

Las diferencias que separan á este de los demás seres que pueblan el mundo, son mayores que la distancia que entre la tierra existe y las nebulosas que como polvo de luz matizan los cielos en las noches estivales.

Podrá la ciencia descubrir identidad en los organismos; podrán los sabios hallar tipos que por su textura puedan confundirse con el hombre, pero es lo cierto, que en el terreno espiritual, fuera de las semejanzas de la materia, la diferencia es inmensa, y un sólo pensamiento humano, por embrionario que sea, basta para demostrar entre el hombre y los animales, una barrera tan insuperable como la de las más altas montañas.

Una idea cualquiera; un pensamiento expresado; un raciocinio por endeble que sea; una aspiración á la inmortalidad, el solo conocimiento de Dios, basta para que esa cadena que se llama historia natural y que enlaza en gradual y progresiva escala desde el mineral al vegetal y de este al animal, vea rotos sus eslabones al llegar al hombre, porque como ser que puebla la tierra debe de tener las condiciones físicas que aquella exige; pero como individuo destinado á la inmortalidad tiene también los destellos de luz esplendorosos que el Creador al formarlo depositó sobre su frente.

## ¿Puede Londres ser bombardeado?

En los conceptos de ciudad abierta en Derecho Internacional, la cual no debe ser bombardeada por los beligerantes, no se trata precisamente de una acción directa contra fortalezas, sino que se hace referencia á las plazas que se hallan fuera del radio de acción de las operaciones y que no tienen medios de defensa ninguno.

Mientras la ciudad sea utilizada para los fines de guerra, es decir, constituya en cualquier sentido un elemento de combate, ya no cae dentro del concepto de ciudad abierta, pudiendo, por lo tanto, ser atacada como cualquier obra de defensa.

El ataque no necesita ser hecho desde tierra, sino que puede ser hecho también desde los aires.

A base de esto se dice en un artículo del periódico «Wiener Freudenblatt», reproducido por el «Norddeutsche Allgemeine Zeitung»:

«Londres en sí no es una plaza fortificada, pero tiene á los efectos de la guerra por agua y por tierra una importancia militar extraordinaria que puede ser

de positiva influencia en la terminación de la guerra, especialmente á causa de la acumulación de la riqueza nacional y de importantes factores económicos, en un espacio relativamente reducido, así como también por estar reunidos todos los medios de defensa en un punto.

Si éstos llegan á ser destruidos, quedará retrasada de un modo extraordinario, si no impedida del todo, la preparación de la fuerza de combate.

Nos referimos con esto á los Astilleros nacionales y también á los innumerables Astilleros particulares, á los grandes depósitos de material de guerra, además al gran número de buques de guerra y mercantes anclados en el Támesis.

Muy cerca de Londres se encuentran también los grandes Arsenales, donde se fabrican y guardan todos los materiales de artillería para el Ejército y la Armada.

Además, hay también en la ciudad cuarteles.

Por otra parte, la destrucción de puentes en el Támesis, si ésta se lleva á cabo en gran escala, tiene que ejercer una influencia perniciosa en el tráfico.

Lo mismo puede decirse de la destrucción de las estaciones y líneas ferroviarias.

Sabido es que las reservas para la defensa de la costa están almacenadas en algunos puntos del interior del país, desde donde se trasladan rápidamente por ferrocarril para defender los sitios donde el enemigo amenaza con un desembarco de tropas.

Si se destruyen los caminos de hierro, lo que se consigue con solamente destruir las obras de ingeniería de edificios y reparación, se dificulta el empleo de esas fuerzas movibles y se facilita de este modo el desembarco.

Desde el punto de vista militar, es del todo necesario procurar destruir aquéllos sitios, con cuya destrucción pueden alcanzarse á la vez varios fines.

Este sería el caso en el bombardeo de Londres en gran escala, donde en poco espacio de terreno se hallan todos los factores de guerra apuntados.

Hay, por lo tanto la probabilidad de alcanzar éxitos de positivo resultado, arrojando bombas sobre la ciudad.

Añádese á esto que el bombardeo habría de producir un efecto moral deprimente.

Todas estas consideraciones demuestran que Londres puede ser conceptualizado como un factor de gran importancia en la guerra, contra el cual pueden emplearse todos los medios destructores, figurando en primera línea como tal, el bombardeo por las aeronaves.

## Del «A B C» en Zurich

### El intercambio de prisioneros

En Deberitz, cerca de Berlín, se apitan 9.000 prisioneros, entre rusos, franceses é ingleses.

Los ingleses parece que se sienten allí un poco como en una «menagerie».

A un periodista de un país neutral que los visitaba, uno de ellos le dijo:

—Váyase usted á la jaula de más arriba. Allí verá usted á los rusos. Hay ejemplares muy interesantes.

«Las narices—cuenta el periodista—le advierten á uno la proximidad de los prisioneros rusos.»

Los rusos son los más numerosos y los más abandonados de todos los prisioneros.

Mientras el Gobierno británico les en-

vía todo lo necesario á los prisioneros ingleses por medio de la Embajada norteamericana, el Gobierno ruso no les envía nada á los suyos.

Los prisioneros rusos de Doberitz están rotos y sucios.

En Berlín se dice además que la higiene no constituye, precisamente, una debilidad eslava.

Así, el «Simplicissimus» publicaba recientemente una caricatura donde aparecía un prisionero inglés lavándose el cuerpo al lado de un prisionero ruso, y en la cara del ruso se reflejaba la profunda repugnancia que le producía el acto del inglés.

—¡Ah! ¿Conque te lavas el cuerpo?—exclamaba el ruso.— ¡Cochino! Desde hoy ya no somos hermanos...

Ello es que los rusos, siendo los más desdichados de todos los prisioneros, son también los más alegres.

Su vida anterior, exenta, por lo general, de grandes comodidades, les hace insensibles á las privaciones de la prisión.

Tienen además la juventud, la energía y el optimismo de la raza.

«Son los rusos y los ingleses quienes sufren más», dice el periodista que ha visitado el campo de Doberitz.

Y no es que Alemania los trate mal.

Al contrario, parece que el Gobierno se ha hecho un punto de honor de tratar bien á sus prisioneros; pero esto no los libra de ciertas privaciones materiales ni del dolor de verse lejos de los suyos y de la vergüenza de ser prisioneros.

Están expuestos al público berlinés como si fuesen banderas ó cañones conquistados, para excitar el entusiasmo patriótico, y están expuestos al mundo lo mejor cuidados posible, en una muestra de generosidad que ellos no quisieran verse obligados á admitir.

¿Por qué no se hace el intercambio de prisioneros?

Suiza ha lanzado la idea y ha facilitado su realización.

El Gobierno federal ofrece su mediación amistosa entre los distintos países beligerantes, ofrece su territorio y ofrece sus ferrocarriles.

Prisionero por prisionero.

El pobre alemán que se ha quedado ciego á causa de una bala y que sufre su dolor lejos de los suyos, en la Francia enemiga, sería cambiado contra un prisionero francés igualmente desgraciado, de los que pasean hoy su infortunio por el campo de Doberitz.

Y Francia y Alemania, Inglaterra y Rusia, en vez de cuidar y de alimentar enemigos, cuidarían y alimentarían sus propios hijos.

La idea es buena.

Es además realizable.

Sin embargo, podría apostarse cien contra uno á que no se realizará.

Y la razón es muy sencilla:

Que ninguno de los países en lucha quiere confesar el número de prisioneros que le ha hecho el enemigo.

Si en Alemania ó en Francia, en Rusia ó en Inglaterra se supiera cuántos hombres están prisioneros en tierra extraña, el entusiasmo popular sufriría un golpe terrible.

Es, como ustedes ven, una razón de vanidad, casi de coquetería.

Así como hay mujeres que lo sacrifican todo á la vanidad de tener muchas joyas, los Estados beligerantes lo sacrifican todo también á la vanidad de tener muchos prisioneros.

Todo.

Desde el dinero, que es tal vez lo de

menos, hasta los máspuros, los más nobles y los más grandes afectos.

JULIO CAMBA.

Zurich, Febrero 1915.

## Por Telégrafo

Madrid, 20 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Al campo

En la Secretaría de la presidencia se nos manifestó que el Sr. Dato había marchado, dejando unas notas para la prensa.

Dice que esta mañana después de despachar como de ordinario con el Rey, había marchado en automóvil á la finca «La Flamenca».

Le acompañaba el subsecretario de la presidencia.

Fueron á almorzar con la duquesa de Fernán Núñez.

#### Instalación

En el edificio de la presidencia se está ultimando la instalación de las oficinas de intervención de gastos de guerra y marina, conforme á lo aprobado en la ley de presupuestos.

#### Subvenciones

La «Gaceta» publica decreto distribuyendo la consignación de las Juntas de Obras de puertos.

Concédense á Cádiz 800.000 pesetas.

### Varias noticias

#### Por el temporal

Entró de arribada forzosa en Santander, el vapor «Peña Sagra», que corrió fuerte temporal.

La pericia del primer oficial Mora, evitó el naufragio del buque.

Las olas causaron importantes averías.

Están heridos Mora y el contramaestre.

### El conflicto europeo

Apesar del bloqueo continúa la normalidad del comercio inglés.

No aumentó el precio de los seguros. La prensa afirma que los propósitos de Alemania han fracasado.

Hasta ahora sólo sábese de la pérdida de un barco noruego que chocó con una mina alemana en el Mar Báltico pereciendo la tripulación.

Confírmase que Alemania respetará los barcos americanos, pero no se hace responsable de los accidentes de choque de minas.

—Alemania ha propuesto á los Estados Unidos que los barcos mercantes vayan acompañados de buques de guerra.

El Gobierno americano lo ha rechazado.

—Aumenta la crisis económica alemana.

Tanto en Berlín como en provincias ha habido disturbios con motivo del alza del precio de los víveres.

La ciudad de Heidelberg ha emitido un empréstito para la compra de víveres para el pueblo.

—Autorizadamente dícese, que el Gobierno rumano espera ocasión propicia para lanzarse á la guerra.

No lo ha hecho ya, porque los austriacos concentraron en Bosnia y la Bukovina, cerca de un millón de hombres.

Rumania terminará sus preparativos militares dentro de tres semanas.

Por entonces Italia é Inglaterra habrán remitido á Rumania el material de guerra encargado.

Movilizará 700.000 hombres, destinando 600.000 para la guerra, y los 100 restantes á los servicios auxiliares.

—El vapor «Horacio», al que se le cree perdido en las costas inglesas, pertenece á la casa Echevarrieta, de Bilbao.

Desplazó 3.800 toneladas y lo manda el capitán Belaumbe, con treinta hombres de tripulación.

Conducía mineral de hierro.

—Dicen de Constantinopla que produjo deplorable impresión en el pueblo el fracaso de la expedición contra Egipto.

Este fracaso ha acrecentado la autoridad de los enemigos de los jóvenes turcos.

Fijáronse proclamas violentas contra Enver-Pachá diciendo que este quiere llevar al pueblo á la ruina.

El Gobierno teme que haya un movimiento revolucionario.

## NOTICIAS VARIAS

### Diputado

Guardó ayer cama sufriendo un enfriamiento, nuestro respetable amigo el diputado á Cortes y querido jefe, excelentísimo Sr. D. Luis José Gómez.

### Fiesta del Arbol

En San Roque se ha verificado la fiesta del Arbol bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de todas las autoridades y entidades de la población.

Concurrieron también los niños de las Escuelas públicas y privadas, habiéndose plantado 600 árboles.

Los niños fueron obsequiados por el Ayuntamiento.

### Viajero

Dicen de Jerez: Regresó anoche de su viaje á Pizarra, el diputado provincial don Joaquín Pérez Lila.

### Boda

Mañana se verificará el enlace de la bellísima señorita Carmen Quero, con nuestro amigo particular don Gonzalo González, que presta sus servicios en la Compañía Transatlántica.

Deseamos á los nuevos esposos una eterna luna de miel.

### Enfermo

Se encuentra ligeramente indispuerto nuestro muy querido amigo, el diputado provincial don Manuel Ruiz Tagle.

### Correligionario

Marchó ayer en automóvil á Algeciras para seguir para Los Barrios, nuestro correligionario y amigo don Juan Domínguez.

### Concurso

El Parque administrativo de suministros é Intendencia de Ceuta convoca á un concurso de Postores, con el fin de adquirir artículos de inmediato consumo.

El acto tendrá lugar los días 4 y 9 del próximo mes de Marzo.

### Obito

En el Hospital civil ha fallecido don Francisco Muñoz Expósito de 37 años de edad.

En paz descanse.

### Mitín

El señor alcalde de Ubrique, comunicó al señor gobernador civil, que se ha celebrado en aquella población un mitín de propaganda societaria, el cual se celebró dentro del mayor orden y asistiendo unas 200 personas.

### Fugado

El señor gobernador civil de Sevilla, interesa del de Cádiz, proceda á la detención José Meléndez Carbadilla, joven de 15 años, desaparecido de la casa paterna.

Se cree pueda encontrarse en Jerez de la Frontera.

### Detenidos

La guardia civil de Puerto Serrano dá cuenta que en aquella población sitio co-

nocido por «Dehesa de Cuatro Mojones», fueron detenidos los obreros Sebastián Benítez Puerto y José Conejo Garrido, los cuales momentos antes habían sostenido reyerta, resultando el Conejo con cuatro heridas, dos en las manos y otras dos en la cabeza que le fueron causadas con una navaja.

Al Benítez le fué ocupado un revólver.

### Herido

La guardia civil de servicio en La Línea de la Concepción, dá cuenta á este Gobierno civil de que á las 24 horas del día 16 del actual fué herido en el cuello por disparo de arma de fuego á la salida del Parque de la «Victoria» el vecino de dicha ciudad Francisco Infante Carrera, cuya herida se la causó el paisano José Romero Ferrando que iba acompañado de Francisco Oliva Serrano.

Fueron detenidos dichos sujetos.

### Visita de Inspección

El señor presidente de la Excm. Diputación provincial señor Marqués de Negrón, estuvo ayer en el Hospicio provincial girando una visita de Inspección.

### Asilado

Ha tenido ingreso en el Hospicio provincial en concepto de asilado el joven Juan Lorenzo Mateo.

### Cargos judiciales

La Audiencia territorial de Sevilla anuncia para su provisión los cargos de fiscales propietarios y suplente del Juzgado municipal distrito de Santiago de Jerez de la Frontera y fiscal suplente del de Paterna de Rivera.

Además ha hecho los siguientes nombramientos.

Juzgado de Chiclana; juez suplente, don Francisco Fernández Abad.

San Roque; adjuntos, don Cristóbal Pérez Gil y don Jaime Herrera Blanca.

Villamartín; adjunto, don José Aguilar Lima.

Puerto de Santa María; adjunto, don Lucas Rubín y Díaz.

### Farmacia

Comunica el señor alcalde de Vejer al señor gobernador civil, que se ha girado la visita que dispone la Ley á la farmacia establecida en la casa n.º 8 de la calle Ntra. Sra. de la Oliva propiedad de don Luis López Linares y Mendizábal encontrando la referida oficina de farmacia en condiciones legales, por lo que ha sido autorizada para el despacho público y oficial.

### Reclamación

Se ha presentado ante la Alcaldía de Jerez de la Frontera y cuyo alcalde trasladó al señor gobernador civil, firmado por varios señores que se dicen tenedores de títulos de las series B y C de la deuda municipal reclamando contra el presupuesto que aprobó la Junta municipal para el actual año por haberse consignado en aquel 20.000 pesetas en vez 30.000 con destino á la amortización de dichos títulos.

### No hay

El señor alcalde de San Roque comunica al señor Gobernador civil, que en aquella población no existe cantidad alguna de trigo y centeno; éste por no cultivarse, y aquél por haber sido consumida la existencia de los labradores de aquel término, en la siembra y en el consumo particular de los mismos y de los trabajadores.

### Trigo

La alcaldía de Algodonales expresa en comunicación, que existen en aquella localidad 100.000 kilogramos de trigo y ninguno de centeno.

### Penado

Ha tenido ingreso en la colosa penitenciaría del Duero (Santoña), el confinado Juan Flores Jiménez, para extinguir condena de seis años y un día de prisión mayor, que le fué impuesta por la Audiencia de Cádiz.

### Explosivos

Ha sido autorizada la «Unión Española de Explosivos», para hacer las siguientes remesas:

A Villamartín, consignadas á don Francisco Leiva, 2 cajas que contienen pólvora.

A los señores Orbea y C.º, de Cádiz, una caja con pólvora.

A la señora viuda de Sáiz, de San Fernando, una caja con dinamita.

A don Rafael López, de Jerez, 6 cajas con dinamita.

A don Manuel López, de Algeciras, 6 cajas con dinamita y una con detonadores.

A don José Cantalejo, de Medina, una caja con pólvora.

A don Cándido Vázquez, de La Línea, 2 cajas con pólvora.

A don Pedro Sáinz, de Arcos, 2 cajas con dinamita y 2 con pólvora.

A los señores Calvo é Hijo, de Chiclana, 2 cajas con dinamita y una con detonadores.

A don Joaquín Fernández, 2 cajas de pólvora.

A don Francisco Pérez, una caja de pólvora con destino á Algodonales.

A don J. García, con destino á Cádiz, 2 cajas con cartuchería de caza.

Al mismo señor, con destino á San Fernando, una caja con cartuchería de caza.

### Nombramiento

El agente ejecutivo de la Diputación, don José Vinuesa, ha designado agentes auxiliares á los señores don Vicente Solve y Gamboa y don José Vinuesa y Mafiolí.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «C. de Cádiz», salió el jueves 18 de Las Palmas para Cádiz.

El «Legazpi», salió el viernes 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

El «C. López y López», salió el jueves 18 de Liverpool para Coruña.

El «Reina Victoria Eugenia», llegó el viernes 19 á Barcelona.

El «Manuel Calvo», llegó el viernes 19 á Barcelona.

El «Montevideo», llegó el miércoles 17 á Habana.

## La ofensiva de Hindenburg

En vano tratan los partes rusos y las informaciones francesas, de paliar el brillante triunfo obtenido nuevamente por el viejo caudillo prusiano.

A través de toda la retórica oficial de los aliados, se observa que el Ejército moscovita, que trató de rodear por el Norte la región de los lagos masurianos, ha retrocedido ante las tropas alemanas, dejando libre la provincia de la Prusia oriental, que por tercera vez debe á Hindenburg el no sufrir los horrores de la guerra.

Kowno, que es el punto donde ha tenido lugar el último encuentro, también desfavorable á las armas del Zar, está á 50 kilómetros de la frontera; es decir, que las fuerzas alemanas se batan en territorio enemigo y mantienen ileso el propio.

Más abajo, sobre el Vístula medio, podemos registrar otro éxito de los alemanes en Lyck, aunque no tan decisivo como el anterior.

También en los Cárpatos y en la Bucovina, son evidentes las ventajas obtenidas por los austriacos, que van limpiando casi totalmente la última de dichas regiones.

Y, por último, el Ejército austroalemán, que manda el archiduque Eugenio, ha tendido puentes sobre el Danubio, y se dispone á tomar la ofensiva contra Servia, desmintiendo con hechos concretos la misión de observar á Rumania, que le asignaban algunas informaciones.

Vemos, pues, que el balance de los sucesos es francamente provechoso para la iniciativa enérgica que ha tomado el Estado Mayor germánico en busca de

soluciones rápidas en la campaña oriental.

Esta continúa siendo el reverso de la medalla de lo que ocurre en Occidente. Mientras que en Francia todo se reduce á combates parciales sin finalidad verdadera, en todo el extenso frente que va del Báltico á Hungría, la actividad manobrera es enorme, y á cada golpe se responde con otro, en el espacio de pocas horas.

La resistencia legendaria de los rusos, aunque ha de haber sufrido graves quebrantos, no sucederá eso.

El amor propio nacional y el honor del ejército están por encima de esas pruebas, sin que tengan probabilidades de ser escuchadas las voces sensatas que intentan demostrar al Soberano moscovita que se ha metido en una mala empresa.

Rusia seguirá luchando, y no será de San Petersburgo de donde salgan el desfallecimiento y las peticiones de paz.

Pero la situación se va aclarando bastante.

Neutralizado el ataque ruso, Alemania puede revolverse contra los francos-ingleses, y si entonces la suerte le es propicia, el Gobierno de Londres se verá obligado á echar sus cuentas con algún detenimiento.

La esperanza principal de los aliados estribaba en la avalancha moscovita, que avanzando arrolladora sobre Berlín paralizaría á los ejércitos del Kaiser, impidiéndoles hacer otra cosa que defender su propia casa.

Siete meses de guerra vienen probando que la frontera oriental alemana es intangible y que por allí no viene nada resolutivo.

Si al fin Galitzia es liberada, como ya lo están Prusia y la Bucovina; si hay una ventaja evidente en el avance por Servia, dentro de poco los dos Imperios centrales pueden ofrecer un nuevo balance en que sus territorios estén incólumes, mientras ellos ocupan un pedazo de Francia, otro de Rusia, casi toda Bélgica y se hallan dentro de Servia.

Y habrá que pensar, por lo tanto, en que no es posible aplastar á los que así se defienden, empleando para ello el único medio que reconoce como eficaz el arte de la guerra: la ofensiva en el terreno estratégico y en el táctico.

Hindenburg y la doctrina de Moltke habrán salvado el porvenir de Alemania y Austria.

## La cosecha de cereales

La Oficina de Agricultura y Pesquerías de la República Argentina evalúa como sigue las recolecciones de 1913-1914, comparadas con las de 1914-1915:

Trigo candeal, 30.502.000 y 51 millones 853.000 quintales métricos, respectivamente.

Centeno, 836.500 y 460.500 id., id.

Avena, 7.281.000 y 12.663.000 idem, idem.

Lino, 9.790.000 y 12.904.000 id., id.

El notable aumento de la cosecha del trigo podrá producir feliz resultado en el balance del comercio exterior, y facilitar el pago de los intereses debidos á Europa.

La subida de los fletes disminuirá los beneficios que los negociantes argentinos podrían sacar en otras circunstancias de esta buena cosecha; pero ya han sido hechas ventas importantes á buenos precios.

El Gobierno italiano ha comprado, como se dijo, la cuarta parte del sobrante de trigo de aquella República.

## Espectáculos

### TEATRO PRINCIPAL

Función por secciones, de cine y variedades, comenzando la primera á las ocho de la noche.